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      熊谷市農業委員会第１５回総会議事録 

 

１ 開会・閉会の日時及び場所 

(1) 開会の日時  令和４年１０月２８日（金）午後１時３０分 

(2) 閉会の日時  令和４年１０月２８日（金）午後３時３０分 

(3) 場   所  めぬま農業研修センター 大会議室 

 

２ 会議を組織する委員の定数 

(1) 定員数  ４７名（農業委員１９名 農地利用最適化推進委員２８名） 

(2) 現在数  ４７名（農業委員１９名 農地利用最適化推進委員２８名） 

 

３ 出欠席の状況及びその氏名   下記のとおり 

(1) 出席数   ４４名 

(2) 欠席数    ３名 

 

農業委員 

議席 出欠 氏  名 議席 出欠 氏  名 

１ 出 木村   進 １１ 出 田中 輝久 

２ 出 森田  豊 １２ 出 柿沼 憲雄 

３ 出 塚田  修 １３ 出 笛木  清 

４ 出 大島  正 １４ 出 栗原 一森 

５ 出 関口 久夫 １５ 出 大鷲 利夫 

６ 出 木部 富次 １６ 出 大野 隆一 

７ 出 金井 和夫 １７ 出 水野  明 

８ 出 神沼 孝治 １８ 出 腰塚菜穂子 

９ 出 権田 久男 １９ 出 上山 豊明 

１０ 出 夏目 亮一 
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農地利用最適化推進委員 

議席 出欠 氏  名 議席 出欠 氏  名 

１ 出 中嶋 儀臣 １５ 出 関口 明男 

２ 出 西田 茂夫 １６ 出 滝田 法明 

３ 出 根岸  勇 １７ 出 □田 正己 

４ 出 伊藤 由行 １８ 出 岡田 藤寛 

５ 出 野邊 八雄 １９ 出 小崎 信明 

６ 欠 福島 清一 ２０ 出 戸森 貫一 

７ 出 石井 芳夫 ２１ 欠 長谷川 隼男 

８ 出 稲村 文男 ２２ 出 坂本 三郎 

９ 出 菊地 修一郎 ２３ 欠 田沼 寛央 

１０ 出 漆原 秋夫 ２４ 出 細田 文男 

１１ 出 鯨井 章男 ２５ 出 森  一男 

１２ 出 中島 正樹 ２６ 出 中川 登美夫 

１３ 出 奥野  進 ２７ 出 林  和弥 

１４ 出 小澤 好則 ２８ 出 □野 福司 
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４ 議  事 

 

（１）議 案 

 

議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について 
 

議案第２号 農地法第４条の規定による許可申請について 

 

議案第３号 農地法第５条の規定による許可申請について 

 

議案第４号 農地法第５条の規定による許可申請について(一時転用) 

 

議案第５号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集 
積計画について 

議案第６号 土地改良法第５２条第８項に基づく換地計画の同意について 

 
（２）報 告 
 

報告事項（１） 農地法第３条の３第１項の規定による届出について 
 
報告事項（２） 農地法第４条第１項第８号の規定による届出について 
 
報告事項（３） 農地法第５条第１項第７号の規定による届出について 
 
報告事項（４） 農地法第１８条第６項の規定による通知について(合意 

解約) 

 
 
５ 招 集 者   熊谷市農業委員会会長 木部 富次 

 

６ 議事進行状況  別紙のとおり 
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事務局次長 

 

 

 

会長 

 

事務局次長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

事務局次長 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さん、こんにちは。定刻となりましたので、ただ今から熊

谷市農業委員会第１５回総会を開会いたします。 

それでは、はじめに、木部会長から御挨拶をいただきます。 

 

（ 会長あいさつ ） 

 

ありがとうございました。 

以降の進行につきましては、熊谷市農業委員会総会会議規則

第４条に、会長が議長となる旨、規定されておりますので、木

部会長にお願いいたします。 

 

それでは、着座のまま会議を進めさせていただきますので、

よろしくお願いいたします。 

はじめに、本日の総会の委員の出席者数につきまして、事務

局より報告をお願いします。 

 

本日の出席は、農業委員は１９名中１９名であります。なお、

農地利用最適化推進委員については２８名中２５名でござい

ます。 

 

事務局より報告がありましたとおり、農業委員の過半数が出

席しておりますので、農業委員会等に関する法律第２７条第３

項の規定により、本日の総会は成立しました。 

続きまして、議事録署名委員の選出及び書記の任命につい

て、お諮りいたします。いかが取り計らいましょうか。 

 

（ 議長一任の声あり ） 

 

議長一任の声がありました。それでは、議事録署名委員につ

いては、１２番、柿沼委員、１３番、笛木委員にお願いいたし

ます。 

また、書記には事務局職員を指名いたします。 

それでは、議事に入ります。本日、審議いたします案件は、 

議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について 

議案第２号 農地法第４条の規定による許可申請について 

議案第３号 農地法第５条の規定による許可申請について 

議案第４号 農地法第５条の規定による許可申請について(一

時転用) 

議案第５号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による

農用地利用集積計画について 

議案第６号 土地改良法第５２条第８項に基づく換地計画の

同意について 
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議長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

事務局 

 

議長 

 

 

 

 

 

申請人 

 

 

 

 

 

 

 

以上、６議案です。よろしくご審議願います。 

各議案については概要説明とさせていただき、短時間での審

議としたいと思いますので、御協力をお願いいたします。 

 

なお、本日は新規就農の方に出席をお願いしております。 

このため、議案第５号、農業経営基盤強化促進法第１８条の

規定による農用地利用集積計画についての議案を最初に審議

いただきたいと思いますが、御異議ございませんか。 

 

（ 異議なしの声 ） 

 

それでは、はじめに議案第５号、農業経営基盤強化促進法第

１８条の規定による農用地利用集積計画についてを上程し、事

務局の説明を求めます。 

 

【事務局が、議案について概要を説明する。】 

議案第５号、農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による

農用地利用集積計画について説明いたします。申請件数は１５

８件、２９６筆、４１１,７３３.０５平方メートルです。内訳

につきましては、議案書資料の表のとおりです。 

 今回の計画は農業経営基盤強化促進法第１８条第３項の各

要件を満たしているものと考えます。 

以上御審議の程、よろしくお願いします。 

 

事務局の説明が終わりました。本案について、事前に事務局

に提出されている質疑等ありますか。 

 

特にございません。 

 

それでは、新規就農の方にお出でいただいておりますので議

案番号４７６から４８３を先に審議致します。申請人の入室を

認めます。 

 

（申請人 〇〇〇〇〇 〇〇〇〇〇入室） 

 

〇〇〇〇〇の代表を務めます〇〇〇〇と申します。 

隣は〇〇〇〇取締役の〇〇〇〇です。よろしくお願いしま

す。営農計画書に基づき説明させていただきます。 

就農の動機ですが、私が熊谷育ちでありまして、今迄仕事と

しては〇〇〇〇〇〇〇を経営しております。農転、開発等の申

請等が主な仕事ですが、相続手続きなども行っている中で、農

業の後継者、相続の際に農地をどうするかという問題でお客様

から相談を多く頂いておりました。そんな中、〇が〇〇〇の農
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議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

業法人で正規社員として働いており、そういった縁もあり熊谷

で農業が出来ないか、農業委員である〇〇〇〇に相談し、地元

〇〇〇〇〇で農業をはじめられるよう御協力をいただきまし

た。 

〇〇〇〇〇は高齢化が進んでおり、思った以上に農地を貸し

ていただける方が多くいらっしゃいましたので、規模としては

かなり大きく借り入れをして農業を始めることとしました。 

次に農業経験ですが、〇より説明させていただきます。 

農業経験ですが、1 年間は〇〇〇〇の方で高原野菜をやって

おりました。外国人の雇用もあり１０人位で２５町から３０町 

位をまわしておりました。２年目、３年目は〇〇〇〇〇〇にあ

る〇〇〇〇〇という会社で西洋野菜を有機栽培で栽培してい

ました。そちらは２人で４町位をまわしておりました。有機栽

培ですので農薬も一切使えず、除草作業が大半を占め大変でし

たが、良い経験をさせていただくことができました。 

現在は、自分の畑も管理しながら、〇〇〇〇〇〇〇という〇

〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇を受けている農園で研修を兼ねて週

に３日から４日間研修を行っております。 

今後の経営ですが、〇〇〇〇〇で現在１.５町から２町ほど

農地を借りており、ほとんどの土地が荒れている土地となって

います。これから土壌改良や管理消毒などいろいろやっていか

ないと農地として使えない状況の為、現在トラクター等で除草

作業を行っており、約１町位が使えそうな土地と考え、冬場は

土壌改良し、春先は種まきをして栽培しようと考えておりま

す。 

今後の経営目標ですが、若さを生かして空いている農地を活

用させていただき、永く熊谷市で農業をしていきたいと考えて

おります。また、若手の農業者の雇用にも力を入れて熊谷の農

業が発展する一助になればと考えております。よろしくお願い

します。 

 

どうもありがとうございました。 

なお、本件につきましては、〇〇〇〇〇〇が申請人と面談を

していただいておりますので、〇〇〇〇〇〇より報告をお願い

します。 

 

（ 〇〇〇〇 ） 

今回、〇〇〇〇〇さんが借りられる計１６筆について、長期

間に渡り耕作放棄地となっており、今では人の背丈以上にまで

生育した雑木の田まで含まれており、私と〇〇〇〇の担当地区

ですが非常に難儀していたところであります。 

〇〇〇〇〇さんが新規就農により、元の農地に復元され活用

されることを大変うれしく思います。会社を７月に設立登記
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議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

し、販売ルートの拡大、ＪＡくまがやの正組合員になったと伺

っています。若い二人で元気があり、やる気があります。露地

野菜、主に西洋野菜を中心とした農業経営、農産物の販売に情

熱を注いでいく姿勢がみられたと思います。 

ぜひ利用権の設定をお認め頂きますよう、農業委員の皆様よ

ろしくお願い申し上げます。 

 

ありがとうございました。それでは、申請人に対しまして、 

営農計画等について質疑等ございましたらお願いします。 

質疑等ございませんか。 

 

 （ なしの声 ） 

 

特に質疑、意見等もないようです。本日は大変御苦労様でし

た。申請人の方は退室をお願いいたします。 

 

（ 申請人 〇〇〇〇〇 〇〇〇 退室  ） 

 

それでは、議案番号４７６から４８３について、質疑、意見

等を求めます。質疑、意見等ございませんか。 

 

（ なしの声 ） 

 

特に、質疑、意見等もないようですので、これより採決いた

します。 

議案第５号における、議案番号４７６から４８３について、

本案を承認するに賛成の委員の挙手を求めます。 
 

（ 挙手 全員 ） 

 

挙手全員です。よって、本案については、原案のとおり承認

すべきものと決しました。 

次に、もう１名、新規就農の方にお出でいただいております

ので、議案番号５７３の審議を続いて行います。申請人の入室

を認めます。 

 

（申請人 〇〇〇 入室） 

 

本日は、お忙しいところ大変ご苦労様です。 

新たに農業経営を行いたいとのことですが、営農計画などに

ついて説明をお願いします。 

 

（ 申請人 高橋氏 説明 ） 
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申請人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

森田委員 

 

 

 

〇〇〇〇と申します。よろしくお願いします。 

営農計画書に基づき説明させていただきます。 

はじめに就農の動機ですが、以前は一般企業に勤めておりま

した。３年位前に生涯にわたって続けられる仕事をしたいと考

えるようになり、農業について大変興味を持ちました。私の義

父が熊谷市〇〇〇で農業を営んでおり、その姿を見て農業もお

もしろそうだと思い、一念発起し会社を辞め農業の道に入りま

した。 

義父の手伝いをしているうちに、今お世話になっている〇〇

さんに出会い、農業についていろいろ教えて頂きました。 

農業経験としましては〇〇さんのところで令和２年２月か

ら従業員となり経験を積みました。その年の６月には農の雇用

事業というかたちで〇〇さんの元で２年間研修生として経験

を積みながら栽培方法や機械の操作、ほ場の管理等々を教えて

いただきました。それまで全く経験のなかった時点から３年目

になるところです。 

経営規模につきましては、労働力としては私一人でまずやっ

てみようと思っております。規模的には〇〇さんから約１ヘク

タールお借りしてやっていきたいと考えております。 

経営形態について、作物に関しては小麦、米をやるつもりで

す。 

通作距離ですが、住居について現在〇〇〇〇〇に家があり、 

妻と子供二人と生活しております。私も〇〇〇〇〇から来てい

ますが、義父が熊谷市に住んでおりますので、週のあたまの日

曜日に来て寝泊りしながら耕作地の作業を行っている状況で

す。 

基本装備については、トラクター、耕転機、田植え機、トラ

ックをそれぞれ１台所有しております。〇〇さんより事業を継

承することで進めており、そちらから購入する予定です。作付

計画に関しましては、別紙資料のとおりです。 

今後の経営目標としては徐々に米麦面積を増やして安定し

て事業を継続できるよう、地域の担い手のひとりとしてしっか

りやっていきたいと考えております。よろしくお願い致しま

す。 

 

どうもありがとうございました。 

なお、本件につきましては、〇〇〇〇が申請人と面談をして

いただいておりますので、〇〇〇〇より報告をお願いします。 

 

 申請者と数回面談し、研修先の〇〇〇でお話しさせていただ

いており、農業については現在、そして今後に関しても前向き

でありよく勉強しているようでした。 

研修先の〇〇〇の話しに耳を傾け、これから先のいろいろな
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議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

問題点などを克服されていると思われます。 

〇〇〇より経営内容は米麦を中心としたいとのお考えです

が、井田氏からは今後は露地野菜にも力を入れていただきたい

との話しがあり、〇〇〇もそう言った考えは承知しているもの

と思います。 

今後、精進して安心安全な優良農産物の提供をする農業者に

なってください。さらに、消費者からの信頼される農家、妻沼

地区農業者の見本となる農家そして最終的には熊谷市を代表

するような農家となっていただきたい。 

また、今回の案件は第三者経営移譲の成功例となる事例にな

ると思われます。今後もいろいろな情報を収集し、頑張ってい

ただきたいと思います。よろしくお願いします。 

 

ありがとうございました。それでは、申請人に対しまして、 

営農計画等について質疑等ございましたらお願いします。 

質疑等ございませんか。 

 

 （ なしの声 ） 

 

特に質疑、意見等もないようです。本日は大変御苦労様でし

た。申請人の方は退室をお願いいたします。 

 

（ 申請人 〇〇〇 退室  ） 

 

それでは、議案番号５７３について、質疑、意見等を求めま

す。質疑、意見等ございませんか。 

 

（ なしの声 ） 

 

特に、質疑、意見等もないようですので、これより採決いた

します。 

議案第５号における、議案番号５７３について、本案を承認

するに賛成の委員の挙手を求めます。 
 

（ 挙手 全員 ） 

 

挙手全員です。よって、本案については、原案のとおり承認

すべきものと決しました。 

続きまして、議事参与の制限に係る案件がございますので、

先に審議いたします。 

議案番号４８４から４８９については、借受人が、私、木部

となっておりますので、議事参与制限により一時退席します。 

 その間、議長を夏目職務代理に代わって頂き審議をお願いし
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夏目職務代理 

 

 

 

 

 

 

夏目職務代理 

 

 

 

 

 

 

夏目職務代理 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

ます。 

 

（木部会長 退席） 

 

（議長を夏目職務代理に代わる） 

 

議案番号４８４から４８９について会長に代わりまして議

事を進行させていただきます。 

それでは、議案番号４８４から４８９について、質疑、意見

等を求めます。質疑、意見等ございませんか。 

 

（ なしの声 ） 

 

特に質疑、意見等もないようですので、これより採決いたし

ます。 

議案第５号における議案番号４８４から４８９について本

案を承認するに賛成の委員の挙手を求めます。 

 

（ 挙手全員 ） 

 

挙手全員です。よって本案については原案どおり承認すべき

ものと決しました。 

木部会長は入室をお願いします。ここで議長を木部会長に代

わります。 

 

（木部会長 入室） 

 

続きまして、ただいま審議いたしました新規就農及び議事参

与の制限に係る案件以外について、質疑、意見等を求めます。

質疑、意見等ございませんか。 

 

（なしの声） 

 

特に、質疑、意見等もないようですので、これより採決いた

します。 

議案第５号における、新規就農及び議事参与の制限に係る案

件以外について、本案を承認するに賛成の委員の挙手を求めま

す。 
 

（ 挙手 全員 ） 

 

挙手全員です。よって、本案については、原案のとおり承認

すべきものと決しました。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に、議案第１号、農地法第３条の規定による許可申請につ

いてを上程し、事務局の概要説明を求めます。 

 

【事務局が、議案について概要を説明する。】 

申請件数につきましては全部で９件となっており、取引額、

現地確認等は資料に記載してあるとおりです。 

議案番号１、２、３については譲受人が経営する農地は適正

に管理されており、今後についても効率的に利用されていくも

のと思われます。農地法第３条第２項の各号については、全件、

許可要件のすべてを満たしていると考えております。 

議案番号４から９については議案書資料の議案第１号の農

地法第３条第２項の第１号の部分を調査中とさせていただき

ました。 

これにつきましては、譲受人の経営する農地に一部雑草が繁

茂していた状況であるため調査中とさせていただきました。 

総会までに草刈りがなされ、保全管理の状態になった事を確

認しておりますので御報告いたします。 

以上、御審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

事務局の説明が終わりました。本案について、事前に事務局

に提出されている質疑等ありますか。 

 

１点ご意見を頂いております。報告させていただきます。 

議案番号４から９について、今回の譲受人の〇〇〇〇さんに

ついて、過去に３条の許可を得て取得した農地について耕作を

していない、または、他人が耕作している状態となっていると

聞くが所有権移転が認められないのではないか。これは農地法

第３条第２項第１号に該当するといえるのではないかとの御

意見をいただいております。 

これについて、説明させていただきます。 

御意見をいただき、改めて受人の経営している農地を調査さ

せていただきました。経営面積〇〇〇〇〇〇〇〇㎡を〇〇さん

が所有されていて、誰にも貸してない、利用権の設定がされて

いない面積の合計面積です。 

この農地を調べ、この内の〇〇〇〇㎡の農地については作付

けがされておりました。大豆が作付けされている田が１枚、ブ

ロッコリーが作付けされている畑が１枚ありました。 

この２枚について、本人に聞いたところ人に貸しているとい

う状況でした。いわゆるヤミ小作で人に貸しており農業委員会

への届け出はしていない状況であります。 

残りの農地は保全管理になっております。本人に聞いた話し

では過去に果樹を植えてみたことがあるが、現在は管理が難し

いとの話を伺っています。 
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議長 

 

 

〇〇推進委員 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇〇推進委員 

 

 

 

〇〇委員 

 

現地の様子は果樹を植えた形跡はあるが全体的に管理され

ていない状況ですが、草刈り等はされている状況です。 

御自身は農業を行っていない状況で一部を人に貸し、残りを

保全管理で草刈りをしている状況です 

 

それでは、本案について、質疑、意見等を求めます。質疑、

意見等ございませんか。 

 

議案書資料議案第 1号の議案番号４から９について、取引額

１０ａあたり〇〇〇万円、約〇〇で〇〇〇万円です。農地法３

条農地を農地として買い入れる。金額が高いと思う。周辺の相

場は１０ａあたり〇〇万円位なので高い。本件は農地を農地と

して耕作するので３条申請をされた。その面からして違う目的

の影がちらつく。その辺のことはどうなのかお聞きしたい。 

 

金額については１０ａあたり〇〇〇万円と伺っております。 

今回の３条の審査ではあくまで議案書資料に載せている１号

から７号を審査することになっております。 

購入した後に何か違う目的に使用するのではないかという

御意見でありますが、３条の審査では違う目的に使いそうだか

ら所有権移転を認めないというのはできないということにな

ります。客観的に全部を効率的に利用しているかなどの点を審

査していただきたいと思います。 

補足ですが、全部を効率的に利用する意味ですが、大きく３

つあります。１つ目は違反転用をしていないこと。２つ目は農

地を荒らしていないこと。３つ目は近隣の自然条件及び利用条

件が類似している農地の生産性と比較して判断する、の３つで

す。 

今回買う方の経営規模、作付作物等をふまえ、農業用機械、

労働力、農業の技術などを総合的に判断して許可の可否を決め

ていただくものになっています。 

非常にあいまいな基準なので、委員のみなさんにもいろいろ

な意見や考え方があるかと思います。御議論いただき、委員の

皆様の御判断をいただきたいと思っております。 

今回の受人の方は、農地を極端に荒らしてはおらず、違反転

用の事実もないことは申し添えます。 

 

私は推進委員なので審議に参加する資格がないので申し上

げさせていただいたものです。あとは委員のみなさんに審査を

お願いしたいと思います 

 

受人の年齢、農業に従事する方の内訳をお聞きします。 

 



 

13

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

神沼委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

受人の年齢ですが〇〇歳です。農業に従事する方の内訳です

が、頂いている資料では議案書の労働総数、稼働日数に明記し

ております。労働総数は本人を含め〇名、稼働日数については、

本人は年間〇〇日、御家族は年間〇〇〇日ということで報告を

頂いております。 

農地法３条の中では１５０日程度の稼働日数があればいい

とうたわれています。１５０日に満たなくても、米麦をやって

いるとか、野菜をやっているなど様々な農業形態があるので１

５０日に達していないと認められないということではありま

せん。 

 

作物は何を作るのでしょうか。 

 

本人に伺ったところ、人に貸してない所は草刈り程度しかし

ていないとおっしゃっていました。今後はどうするのか伺った

ところ、今回の申請地の〇〇〇地区では水稲、果樹、ジャガイ

モを作ると聞いております。 

 

（暫時休憩の声あり） 

 

ここで暫時休憩いたします。 

 

 

ここで暫時休憩を解きます。 
議案第１号、農地法３条の規定による許可申請について、議

案番号１から３について、本案を許可するに賛成の委員の挙手

を求めます。 
 

（ 挙手 全員 ） 

 

挙手全員です。よって、本案については、原案のとおり許可

すべきものと決しました。 

議案第１号、農地法３条の規定による許可申請について、議

案番号４から９について、本案を許可するに賛成の委員の挙手

を求めます。 
 

（ 挙手 ７名 ） 

 

挙手７名です。よって、本案については、不許可とすべきも

のと決しました。 

次に、議案第２号、農地法第４条の規定による許可申請につ

いてを上程し、事務局の説明を求めます。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

事務局 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

事務局 

【事務局が、議案について概要を説明する。】 

 議案書３頁、資料の３頁をご覧ください。 

議案第２号、農地法第４条の規定による許可申請については 

全３件、住宅の敷地拡張が１件、駐車場及び資材置場が１件、

駐車場が１件です。農地区分や事業の概要は議案書の資料に記

載されているのとおりです。 

以上、御審議の程、よろしくお願いします。 

 

事務局の説明が終わりました。本案について、事前に事務局

に提出されている質疑等ありますか。 

 

特にございません。 

 

それでは、本案について、質疑、意見等を求めます。質疑、

意見等ございませんか。 

 

 （ なしの声 ） 

 

特に質疑、意見等もないようですので、これより採決いたし

ます。 

議案第２号、農地法第４条の規定による許可申請について、

本案を許可相当とするに賛成の委員の挙手を求めます。 

 

（ 挙手 全員 ） 

 

挙手全員です。よって、本案については、原案のとおり許可

相当とすべきものと決しました。 

次に、議案第３号、農地法第５条の規定による許可申請につ

いてを上程し、事務局の説明を求めます。 

 

【事務局が、議案について概要を説明する。】 

 議案書４頁、資料の４頁をご覧ください。 

議案第３号、農地法第５条の規定による許可申請については

全１４件です。内訳は、自己用住宅が１０件、太陽光発電施設

用地が１件、幼保連携型認定こども園が１件、駐車場及び資材

置き場が１件です。農地区分や事業の概要は議案書資料に記載

のとおりです。 

以上、御審議の程、よろしくお願いします。 

 

事務局の説明が終わりました。本案について、事前に事務局

に提出されている質疑等ありますか。 

 

１件ございます。 
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議長 

 

 

西田委員 

 

 

事務局 

 

 

西田委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

議案番号１２番、転用目的が〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇につい

て御質問をいただきましたので、御説明させていただきます。

質問内容としては、今回の転用目的に係る面積が〇〇〇〇㎡に

およぶ理由についてでございます。 

譲受人は熊谷市〇〇で〇〇〇〇〇〇〇〇〇を営むことを目

的に〇〇〇〇〇〇〇〇した法人でございます。市内に〇〇〇〇

〇〇を経営しており、そのうちの１つである〇〇に建設した〇

〇〇〇〇〇〇〇〇が築後〇〇年を経過し、建築基準法改正前の

旧耐震基準の建物であるため本件申請地に移転新築する計画

として申請がありました。 

移転前の敷地につきましては敷地面積が約〇〇〇〇㎡、〇〇

の数が〇〇〇名、駐車場につきましては〇〇に〇〇台分の駐車

場があります。今回の申請に伴いまして、〇〇〇〇〇〇から〇

〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇へ認可変更をすることに伴い、〇〇の受

け入れ定員数が〇〇〇名から〇〇名増員の〇〇〇名、職員数も

〇〇名から〇〇名増員の〇〇名となります。 

このことから、〇〇や、〇〇〇〇〇の規模を移転前の敷地か

ら拡大する必要があり、その必要規模を検討した結果、〇〇〇

〇〇〇〇〇〇〇と選定するにいたりました。 

 なお、〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇から〇〇〇〇〇〇〇による本

件の審議結果については、当案件支障なしとして熊谷市〇〇〇

に通知された書面についても写しを頂き確認しております。 

以上となります。 

 

それでは、本案について、質疑、意見等を求めます。質疑、

意見等ございませんか。 

 

〇〇にある、〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇を〇〇へ移転すると

のことですが、場所はどのへんですか。 

 

周辺が農地なので説明しづらいのですが、〇〇〇〇〇〇〇〇

〇〇〇〇〇〇農地を今回移転計画地としています。 

 

資料によれば農振除外が２２日、農転の申請が２５日、この

計画で行くと今後の認可などはいつごろになる見込みか。 

 

１２月頃に認可をするにあたり登記されることが条件の一

つとなっておりますので、今回御承認をいただき、〇〇〇を通

して許可になれば、その後代理人が登記を進め、１２月頃の申

請になると聞いております。 

認可の結果は、年度末の３月いっぱいで順調にいけば認可さ

れると聞いております。 
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議長 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

事務局 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

他に質疑、意見等ございませんか。 

 

 （ なしの声 ） 

 

他に質疑、意見等もないようですので、これより採決いたし

ます。 

議案第３号、農地法第５条の規定による許可申請について、 

本案を許可相当とするに賛成の委員の挙手を求めます。 

 

（ 挙手 全員 ） 

 

挙手全員です。よって、本案については、原案のとおり許可

相当とすべきものと決しました。 

次に、議案第４号、農地法第５条の規定による許可申請につ

いて（一時転用）を上程し、事務局の説明を求めます。 

 

【事務局が、議案について概要を説明する。】 

議案書８頁をご覧ください。 

 本議案の説明に先立ちまして議案番号２番、３番、４番につ

いて、一時転用期間の記載がなかったため口頭で申し上げま

す。転用期間は３件とも許可日から７ケ月となります。大変失

礼いたしました。 

議案第４号、農地法第５条の規定による許可申請について

（一時転用）につきましては、全５件です。内訳は資材置場及

び駐車場が３件、仮設工事用地が１件、砂利採取、表土置場及

び搬入出路が１件です。 

以上御審議の程、よろしくお願いします。 

 

事務局の説明が終わりました。本案について、事前に事務局

に提出されている質疑等ありますか。 

 

 特にございません。 

 

それでは、本案について、質疑、意見等を求めます。質疑、

意見等ございませんか。 

 

（ なしの声 ） 

 

特に質疑、意見等もないようですので、これより採決いたし

ます。 

議案第４号、農地法第５条の規定による許可申請について

（一時転用）を許可相当とするに賛成の委員の挙手を求めま

す。 
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議長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

（ 挙手 全員 ） 

 

挙手全員です。よって、本案については、原案のとおり許可

相当とすべきものと決しました。 

次に、議案第６号、土地改良法第５２条第８項に基づく換地

計画の同意についてを上程し、事務局の説明を求めます。 

 

【事務局が、議案について概要を説明する。】 

 議案第６号、土地改良法第５２条第８項に基づく換地計画の

同意について説明させていただきます。 

 議案書の３１頁から３３頁を御覧ください。 

 ３１頁につきましては位置図、３２頁につきましては現況図

で今の公図の形を示しています。３３頁につきましては換地図

となっております。 

場所については、当土地改良事業は〇〇〇〇〇〇〇にござい

ます〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇を区域として設

定しまして、〇〇〇〇〇を３条資格者として実施している事業

でございます。 

当土地改良事業の換地計画の決定には土地改良法の定めに

よりまして、農業委員会の同意を得る必要がございますため 

当該議案を上程させていただきました。 

 〇〇〇〇〇につきましては、過去に道路、水路、区画につい

て整備実施済でございますが、一部の工区の畦畔を撤去しまし

てほ区を広げたり、暗渠排水の整備を行ったりする工事を令和

３年度に実施いたしました。 

 また、現況と底地、公図に乖離がございますことから土地改

良事業の換地の手法を用いて整合性を図ることを目的として

います。 

 この度審議を頂きます換地計画によりまして農地を見開き

の図面で比べて頂きますと、整理前につきましては農地が７２

団地あったものを１８団地に集約し、また、区域内の〇〇〇、

雑種地になりますが、それを〇〇〇が〇から売り払いを受けま

して、加えて〇〇〇が所有する農地を減歩することにより現況

の道路用地を生み出す計画となっております。 

 換地計画に係る同意書につきましては農業委員会で承認を

いただく前に関係者であります〇〇〇、〇〇〇〇〇〇〇〇〇か

ら承認済となっております。 

以上御審議の程、よろしくお願いします。 

 

事務局の説明が終わりました。本案について、事前に事務局

に提出されている質疑等ありますか。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

議長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

事務局次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局次長 

 

 １件ございます。地区の面積、農地の所有者、事業の費用に

ついて質問を受けましたので説明させていただきます。 

 地区の面積ですが〇〇〇〇ｈａでございます。その内農地に

つきましては〇〇〇ｈａが換地される予定です。農地の所有者

につきましては、〇〇〇のみとなります。事業費でありますが、 

〇〇〇〇万円でございます。 

 

それでは、本案について、質疑、意見等を求めます。質疑、

意見等ございませんか。 

 

（なしの声） 

  

特に質疑、意見等もないようですので、これより採決いたし

ます。 

 

議案第６号、土地改良法第５２条第８項に基づく換地計画の

同意について賛成の委員の挙手を求めます。 

 

（ 挙手 全員 ） 

 

挙手全員です。よって、本案については、原案のとおり計画

に同意することに決定いたしました。 

 

以上で、全議案の審議が終了しました 

続きまして、報告事項につきましては、「熊谷市農業委員会

事務専決規程」に基づき専決処分済み事項でありますので、御

了解をお願いいたします。 

以上で本日の議案、報告、すべて終了しましたので、議長の

職を解かせていただきます。ありがとうございました。 

 

木部会長、ありがとうございました。 

次に次第の６、その他に移らせていただきます。 

【第１８回熊谷市産業祭について、農業災害に関する支援に

ついて、及び空き農業施設のリスト作りへの協力について

説明】 

事務局からは以上ですが、皆様から何かありますでしょう

か。 

 

（ なしの声 ） 
 

それでは最後に閉会を夏目会長職務代理にお願いいたしま

す。 
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夏目職務代理 

 

事務局次長 

 

（閉会のあいさつ） 

 

ありがとうございました。 
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農業委員会事務局職員 

局長              浅見 和彦 

次長兼農政係長         佐藤 雅史 

主幹兼農地係長         長谷川 幸弘 

主任              贄田 敦嗣 

主任              滝口 悠太 

 

 

 

令和４年１０月２８日 

 

 

熊谷市農業委員会 

 

 

会  長     木 部 富 次        

 

 

 

署名委員     柿 沼 憲 雄        

 

 

 

署名委員     笛 木  清         

 


